



## Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden  
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden  
E-Mail: [pressereferat@wiesbaden.de](mailto:pressereferat@wiesbaden.de)  
<http://www.wiesbaden.de/presse>

18. November 2022

Gesellschaft & Soziales, Homepage

### **OB Mende gratuliert „wif e.V.“ zu Sonderpreis beim Bundesprogramm „Gesellschaftlicher Zusammenhalt“**

Das Wiesbadener internationale Frauen- und Mädchen-Begegnungs- Beratungs-Zentrum „wif e.V.“ hat einen Sonderpreis des Bundesprogramms „Gesellschaftlicher Zusammenhalt – Vor Ort. Vernetzt. Verbunden“ erhalten. Dazu gratulierte Oberbürgermeister Gert-Uwe Mende dem Verein.

„Ich freue mich und beglückwünsche den Verein rechtherzlich zu dieser neuerlichen Auszeichnung. Wif hat sich mittlerweile als unverzichtbare Schnittstelle etabliert, die nicht nur für die Ratsuchenden, sondern auch für die vielfältigen Kooperationspartner der sozialen und politischen Landschaft als kompetenter und geschätzter Ansprechpartner dient. Was wif in den zurückliegenden fünfzehn Jahren geleistet haben, verdient meinen und unser aller größten Respekt. Allein im letzten Jahr wurde die Einrichtung 5.000 mal von Ratsuchenden aufgesucht, die die Beratungs- und Unterstützungsangebote in Anspruch nahmen. Das finde ich einfach phänomenal“, so Oberbürgermeister Mende. Als niedrigschwelliges Zentrum bietet wif e.V. psychosoziale Beratung und öffnet die Räume für zwischenmenschliche Begegnungen, dem Informationsaustausch und unterstützt Frauen beim Ankommen in Wiesbaden.

„Wir freuen uns, dass wir für das Projekt einen Sonderpreis erhalten haben und unsere Teilnehmerinnen mitwirkend Akteurinnen der Stadt Wiesbaden geworden sind“, so Tatiana Yilgelmi von wif e.V. „Kleine Impulse können große Wellen schlagen und vieles bewegen“, so Aygül Yildiz, Projektleiterin. Die Preisverleihung erfolgte am Donnerstag,

17. November, im Rahmen der ersten bundesweiten Vernetzungsveranstaltung „Städte und Kommunen für den Zusammenhalt“ in Nürnberg. Den Preis für große Wirkung auf struktureller Ebene erhielt „wif e.V.“ für das Projekt „aktiv mitwirken und netzwerken“. In verschiedenen Workshops befassten sich dabei zugewanderte Frauen mit Themen wie Politik, Demokratie, gesellschaftlicher Dialog, Begegnung und interkulturelle Kommunikation. Mit neuem Selbstbewusstsein stellten sich die Teilnehmerinnen für die Ausländerbeiratswahl in der Landeshauptstadt Wiesbaden auf. Ihre Liste – die Wiesbadener interkulturelle Frauenliste (WIF) – gewann mit 24,4 Prozent die meisten Stimmen.

Bereits am Donnerstag, 10. November, hatte „wif e.V.“ den diesjährigen Integrationspreis der Landeshauptstadt Wiesbaden erhalten. Die Beratungs- und Begegnungsstelle ist seit nunmehr 15 Jahren in Wiesbaden aktiv und engagiert sich mit vielfältigen Angeboten im ehrenamtlichen Bereich für Frauen mit Migrationsgeschichte. „wif e.V.“ fördert niedrigschwellig und nachhaltig die soziale und psychosoziale Eigeninitiative von Frauen. Ebenso ist es den Macherinnen der Einrichtung ein großes Anliegen, Frauen dazu zu befähigen, sich aktiv in der Stadt einzubringen – gemäß dem Motto: „Mitmachen, Mitgestalten, Sich-Einmischen“.

+++